Fed calma a los mercados al garantizar "dinero gratis" (El Financiero 10/08/11)

Fed calma a los mercados al garantizar "dinero gratis" (El Financiero 10/08/11) Clara Zepeda Hurtado Miércoles, 10 de agosto de 2011 • Fuerte rebote en Wall Street tras el lunes negro. • Peso se mantuvo bajo presión; dólar spot, en \$12.3479.•Petróleo se hunde mientras el oro rompe otro récord. Rebote de mercados por promesa de la Fed Luego del lunes negro, los mercados accionarios en el continente americano registraron un fuerte repunte, impulsados por la Reserva Federal (Fed) de Estados Unidos. Dado que el banco central estadounidense pronosticó un ritmo más lento en la recuperación económica para los próximos trimestres, dejó estables las tasas de referencia en su actual rango de entre cero y 0.25 por ciento. No obstante, cambió su discurso habitual y prometió a los mercados que mantendría el nivel de mínimos históricos de sus tasas de referencia hasta mediados de 2013, y anunció estar preparado para medidas adicionales. Aunque por un momento Wall Street dudó porque Estados Unidos crecerá menos de lo pronosticado hace unas semanas, con cierto temor a la recesión, los inversionistas comprendieron que la Fed garantizó "dinero gratis" por un periodo más prolongado, que incorpora plazos en esa decisión. En su comunicado de política monetaria, la Fed examinó la amplia gama de herramientas de política monetaria para promover una recuperación económica más fuerte en un contexto de estabilidad de precios, sin mencionar alguna. Por ello, continuará evaluando las perspectivas económicas a la luz de información recibida y estará preparada para emplear estas herramientas en su caso. Tres miembros de la Fed votaron en contra de suministrar un marco de tiempo específico sobre el rumbo de las tasas, prefiriendo en cambio mantener la antiqua promesa de conservarlas bajas "por un tiempo prolongado". Es la primera vez que la autoridad monetaria asume un compromiso tan preciso respecto a la situación del precio del dinero. Al final del remate en Wall Street, el Dow Jones rebotó 3.98 por ciento, a 11 mil 239.77 puntos; el S&P 500 subió 4.74 por ciento, a mil 172.53 enteros, y el Nasdaq se disparó 5.29 por ciento a dos mil 482.52 unidades. Esto apunta sus mejores sesiones desde marzo de 2009. Dos caras Luego de los fuertes castigos en los mercados accionarios de América Latina, los índices Merval, Bovespa e IPSA de Buenos Aires, Sao Paulo y Santiago avanzaron 4.58, 5.09 y 5.83 por ciento, en ese orden. Antes, las Bolsas de Europa cerraron con balances dispares mientras esperaban a la Fed. El FTSE-100 de Londres subió 1.89 por ciento; el Dax de Francfort logró una tímida alza de 0.10 por ciento. El Ibex-35 de Madrid no pudo y perdió 0.36 por ciento. El petróleo se hundió mientras el oro llevó su récord hasta los mil 745 dólares la onza. Dos caras de una misma moneda, la del miedo, que cobra protagonismo en unos mercados revueltos, y un débil escenario macroeconómico ante el que la Organización de Países Exportadores de Petróleo reconoció un descenso en la demanda de crudo. El petróleo WTI cayó 2.47 por ciento, a 79.30 dólares por barril, por debajo de la barrera psicológica de los 80 dólares, su nivel más bajo desde octubre pasado. El crudo Brent perdió 1.12 por ciento a 102.57 dólares por barril, durante una sesión en que llegó a caer por primera vez en seis meses por debajo de los cien dólares. Mientras la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) registró un rebote en línea con Wall Street, el peso mexicano se mantuvo presionado por el dólar, a tal grado que por la mañana llegó a cotizar en 12.76. De acuerdo con el Banco de México, el peso cerró en 11.3479 unidades por dólar spot, con una depreciación de 1.18 centavos; así, en dos días la moneda nacional descendió 35.69 centavos. Con un volumen de 491.9 millones de acciones negociadas, el IPC de la BMV avanzó 2.10 por ciento, al cerrar en 32 mil 381.55 unidades. En la subasta semanal de Cetes, las emisiones de 28, 91 y 281 días aumentaron sus rendimientos en 0.03, 0.01 y 0.04 unidades porcentuales, a 3.99, 4.16 y 4.46 por ciento, respectivamente.